



Alertan que Ejecutivo federal tendría más poder por enmiendas

Expertos recomiendan al Congreso de EU “monitorear” las posiciones de Claudia Sheinbaum y su nivel de apoyo en Diputados y Senadores.



En caso de que algunas de las reformas impulsadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, que fueron refrendadas por Claudia Sheinbaum durante a campaña por la Presidencia, sean publicadas, se podría concentrar más el poder en el Ejecutivo federal además de que se podría afectar la independencia del órgano electoral mexicano, advierte un informe del Servicio de Investigación del Congreso de Estados Unidos.

En febrero de 2024, el presidente López Obrador propuso reformas constitucionales que caracterizó como reductoras gasto público despilfarrador y aumento de la participación ciudadana en el gobierno. Si se promulgan, podría eliminar agencias autónomas y reguladores gubernamentales, aumentar el control ejecutivo sobre el agencia electoral independiente, y permitir la elección popular de la Corte Suprema y otros jueces federales.

“Sheinbaum hizo campaña a favor de muchas de las reformas propuestas por López Obrador”, se precisa en el reporte “Elecciones en México 2024”, publicado originalmente en mayo y actualizado el 6 de junio pasado, tras los resultados electorales en México.

En el informe, escrito por Joshua Klein, analista de relaciones exteriores y Clare Ribando Seelke, experta en asuntos de América Latina, se recomienda al Congreso estadounidense “monitorear las posiciones de la presidenta electa Sheinbaum y su nivel de apoyo en el Congreso mexicano, que podría dar forma a la relación bilateral entre Estados Unidos y México.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	14/06/2024	LEGISLATIVO

“El Congreso también puede monitorear avances relacionados con la resiliencia de las instituciones democráticas y el sistema de controles y saldos. Además, el Congreso podría considerar fortalecer los vínculos con el nuevo Congreso mexicano a través de foros bilaterales, como el Grupo Interparlamentario México-Estados Unidos”.

Relación México con EU

En el reporte, creado antes de la reciente reunión entre Elizabeth Sherwood-Randall, asesora del gobierno del presidente Joe Biden, reitera que aún no queda claro cómo será cooperación entre México y Estados Unidos, especialmente en combate al tráfico de drogas sintéticas.

“En su primer discurso como presidenta electa, Sheinbaum anunció la relación de su gobierno con el Estados Unidos será un país de ‘amistad, respeto mutuo e igualdad’.

“El presidente Biden extendió sus felicitaciones a la presidenta electa poco después de las elecciones. Sheinbaum ha expresado su disposición a trabajar con la próxima administración de los EU en esfuerzos para gestionar la migración irregular y, al mismo tiempo, abogar por mayor inversión económica en los países de origen.

“Después de años de tensiones por los esfuerzos antidrogas bajo la administración saliente, no está claro cómo Sheinbaum, quien ha sugerido que el fentanilo es principalmente un tema de salud pública, abordaría la cooperación antinarcóticos. Ella ha respaldado grupos de trabajo bilaterales sobre cuestiones de seguridad”, se precisa.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	14/06/2024	LEGISLATIVO

Por otra parte, en el informe se hace referencia a que Sheinbaum ha mostrado apoyo sobre que el Estado debe ser quien rija el desarrollo energético en México.

politica@eleconomista.mx